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1.INTRODUÇÃO 

Tendo em vista que a importância da prática de esportes está cada vez mais presente 

no cotidiano de todos nós, promover eventos onde se faz presente modalidades 

esportivas que podem unificar pessoas e gerar integração, comprometimento, lazer, 

saúde e bem-estar é uma forma de entretenimento e de fugir um pouco da era digital 

na qual estamos vivendo.  

 O Centro Universitário UNIVERSO/BH, por meio do curso de Educação Física 

promove uma vez por ano os Jogos Integrados, que é um evento composto por 

algumas modalidades esportivas onde diversas equipes competem entre si em busca 

do primeiro lugar e das premiações. No dia 13/05 de 2023 foi realizado os Jogos 

Integrados, que contou este ano com as modalidades de: Natação, Peteca, Fut7, 

Voleibol, Sorvebol e Queimada. 

Propõe-se no presente relato compartilhar com o leitor os desafios e obstáculos 

enfrentados pelos alunos do sétimo período do curso de Educação Física, 

responsáveis pela organização do evento, desde a fase inicial até o presente dia do 

evento, quais foram as atitudes e medidas que precisaram ser tomadas para que os 

jogos pudessem ocorrer de forma transparente e igualitária para todos os 

participantes. 

O objetivo dos Jogos Integrados é a socialização, interação e inclusão, na busca de 

vivências de desafio físico, emocional, cultural e social. 
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2.DESENVOLVIMENTO 

 Os Jogos Integrados aconteceram a partir da dedicação e empenho dos alunos da 

disciplina de estágio do bacharelado, divididos em grupos de acordo com as 

modalidades e afinidades em desenvolver um bom trabalho. As ações que 

anteciparam o dia dos jogos foram o marketing, publicação do evento e as inscrições 

que a propósito o grupo tem algumas considerações como: o período para realizar as 

inscrições poderia ter sido maior, ou poderia realizar tanto o marketing quanto as 

inscrições com um mês de antecedência, porém só a divulgação aconteceu com um 

mês de antecedência.  

Algumas modalidades não foram tão atrativas quanto o Fut7 por exemplo, fazendo 

com que a procura por modalidades pouco conhecidas estivessem abaixo do 

esperado. A Queimada foi um fator importante e positivo, já que entrou no lugar do 

Basquete que teve pouca demanda de participantes.  

No dia do evento, nosso grupo se fez presente em determinadas modalidades e cada 

um trouxe um pouco da sua vivência durante a preparação e a realização dos jogos. 

Pontuamos a falta de investimento externo (da instituição) em relação a materiais 

necessários para realização dos jogos, por exemplo, as redes dos gols para o Fut7. 

Em relação ao comprometimento dos alunos com os horários, os preparativos que 

antecederam o início do evento e a organização durante ele acreditamos que foi de 

forma positiva pra toda turma.  

Mas como todo evento acontece fatos eventuais, houve alguns empecilhos que a 

princípio seriam motivos de tumulto ou reestruturação do cronograma das atividades 

que foi: por exemplo, duas modalidades onde os jogos aconteciam no mesmo horário, 

o que acarretou um desencontro entre os praticantes e a equipe da organização, 

necessitando entrar em acordo e ambas as partes foram favorecidas e os jogos foram 

retomados.  

A participação dos Jogos Integrados além das premiações em medalha para os 

campeões e vice lugar também contou com horas complementares, que foram válidas 

para os praticantes e para os organizadores do evento. Mesários que foram 

compostos por alunos da organização do evento ficaram de prontidão para fornecer o 

documento contendo as horas complementares e também alguns alunos da 

organização foram responsáveis por distribuir lanches para cada equipe organizadora 



 
 

responsável por cada modalidade. O grupo concorda que as tarefas distribuídas foram 

desenvolvidas a contento e de acordo com o planejamento, contribuindo de forma 

positiva para a realização do evento como um todo. 

 

3.CONCLUSÃO 

Conclui-se que mesmo com as adversidades enfrentadas pelo nosso grupo, o evento 

Jogos Integrados foi de suma importância para nossa formação pessoal e profissional. 

Podemos relatar que para os próximos jogos seria de grande importância um período 

maior para divulgação e para inscrições, podendo atingir um público maior de 

participantes.  

Sugere-se que a organização seja mais efetiva no cumprimento dos horários dos 

jogos, para que não ocorra “choque” de horários e o aluno fique desorientado sem 

saber qual modalidade vai disputar. Talvez, as inscrições dos alunos devam acontecer 

em uma só modalidade, o que evitaria o choque de horário, nas modalidades, fica 

algumas contribuições do grupo para as próximas edições. Este trabalho foi realizado 

pelos acadêmicos do curso de Educação Física Bacharelado na disciplina de Estágio 

Supervisionado 3 na área de gestão, administração e marketing Esportivo. 

 

 

 

 

 

 


